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£XdHNGEOF N!OTES (JWE 6 -AN 217, 1968) BiETWEN TEE GOVERN N OF
CANADA AN4D TEE GOVERNMENT 0F THE UNITED STATES 0F AMRCA
EXrENDNG FO0R K ~PERI0D ~OF'THREE~ YER YZIq)ML 1,ri IMSs THE
AGREEMENT 0F JUNE 29, 1965, CONCERNING THE OPERATION IN CANADA
0F MOElLE SEISMIC OBSEBVATORIES <projedt VELA UNIFORM.

The Ambassador of the United States of America ta CanadaW
to the Secretarg of State for Exterftal Aiffairs.

EMBASY OFE TJIE TTS FAvR

No. 298

The Ambassador of the United Staes f Ameria presents hi ompUznents
to the Secretary of State for Extei1aI Affar ndhs h honiio ta refer to
the agreemient between the Govrwn ttleUie State -of A4 mica and the
Government of Canada authorizing the United States Governmnent ta operate
mobile seisniic observataries in Canada from July 1, 1965 ta June 30, 1968.
This agreement was constituted by Note No. 232, May 18, 1965, from the Em-
bassy ta the Departmnent of External Affaira; Note No. 72, June 28, 1965, fromn
the Department of External Aff airs ta the Embassy; and Note No. 287, June 29,
1965,1 froin the Embas-s ta the Dei External Affairs. Under this
agreement five portable LRSM stations have been operated at selected locations

in Canada since the latter part of 1965 ini support of the program of seisniic
research known as Project VELA UNIEORM.

These field operations have been performed by a private contractor, the
Geotech Division of Teledyne, Inc., under the techuical drcino h
AFTAC/VELA Seismological Center. On several occasions dionlmbe

selsmic stations have been texnporarily occupied in Canada ta record seisriO
data of special interest taii th VLAUI O*Mpoal T ia fths

stations ta record LOGW IT EAUIOR negon ula x

plosion in the Adeutian Islandis in Otbr15,adoe atio a number o

seismic recordlng teanis during th cooperative United States-Canada Lk
Superior seisrnie experiment in 1966.

The data obtained from the LEMseis' stion 'é ae& inCanada i

utilized in VELA UNIFORM studies related ta the detection and idenifcatil
of underground seismie events. To carry out these studies a statsiay en

ingful assemblage af seismie events (both natural eatq ake ad nd

groumd nuclear and chen-ieai explosions) are required for varlous dsac

possibilities at distances and azimuths from the Nevada Test Site andma

-1)Canada Treaty sele 1965 No0. 10.



(Traduction)

ÉCHANGE DE NOTES (LE 26 ET 27 JUIN 1968) ENTRE LE GOUVERNEMENT DU CA-
NADA ET LE GOUVERNEMENT DES ÉTASUNIS D'AMÉRIQUE PROROGEANT
POUR UÑE PÉRIODE DE TROIS ANS A COMPTER DU 1- JUILLET 1968 L'AC-
CORD DU 29 JUIN'1965.eELATIF AU FOXCTIONNEMENT D'OBSERVATOIRES
SISMOGRAPIQUES MOBIZŠS AU CANADA (pr'ojet «VELA 'UNIFORiM»).

L'Ambassadeur des Étts-Un is dAýné?îque-autélnada au Secrétai ýe d'État
aux Affaires extérieures.

AMBASSADE DES ÉTA TSý.NS D'AMÉRIQUE'
No 298

L'Ambassadeur des 'États-Unis d'Amérique présente ses compliments à'
Igpnsieur le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures et a l'honneur de se
référer' à l'Accord intervenu entre le Gouvernement des États-Unis d'Amérique
et le Gouvernement du Canada autorisant le Gouvenement des États-Unis à
assurer le fonctionnement d'observatoires sismographidues, obiles au 'Cahlada
à compter du 1" juillet 1965 jusqu'au 30 juin 1968. Cet accord était constitué
Par la Note n° 232, en date du 18 mai 1965, de l'Ambassade au Ministère des
Affaires extérieures; de la Note n° 72, en date du 28 juin 1965, du Ministère des
Affaires extérieures à l'Ambassade et de la Note n° 287, en date du 29 juin
1965'l, de l'Ambassade au Ministère des Affaires extérieures. En vertu de cet
accord, cinq stations mobiles LRSM ont été mises en fonctionnement dans des
e'ndroits choisis au Canada à partir de la deuxième moitié de 1965 à l'appui&
:lu programme de recherches sismographiques connu sous le nom de Projet
«VELA UNIFORMs.

L'exploitation sur place en a été assurée par une entreprise privée, la
Geotech Division of Teledyne, Inc., sous la direction technique du Centre
ýismologique AFTAC/VELA. A plusieurs reprises, des stations sismogra-
Phiques mobiles supplémentaires ont été provisoirement occupées au Canada
Pour recueillir des données sismographiques d'un intérêt particulier pour 1e
Programme «VELA UNIFOM>. On trouve un exemple typique de ces pro-
grammes- spéciaux d'enregistrement dans le déploiement de 10 stations sismo-
graphiques mobiles LRSM pour enregistrer LONG SHOT, explosion nucléaire
souterraine effectuée dans le cadre de VELA UNIFORM aux îles Aléoutiennes
ý1 octobre 1965 et dans la mise en service d'un certain nombre d'équipes d'enre-
gistrement sismographiques à l'occasion de l'expérience sismologique menée en
Gopération entre les États-Unis et le Canada sur le Lac supérieur en 1966.

Les données fournies par les stations sismographiques LRSM mises en
service au Canada servent aux études «VELA UNIFORM> relatives à la dé-

teCion et à l'identification des phénomènes sismiques souterrains. Pour mener
k bien ces études, il faut pouvoir compter sur un ensemble statistique important
le Phénomènes sismiques (à la fois tremblements de terre naturels et explosions
ýOuterraines nucléaires et chimiques) qui se produisent à des distances et azi-
1Quts variables. Les emplacements choisis au Canada offrent des possibilités
i'enregistrement à des distances et azimuts déterminés à partir de l'Aire d'essai

mRecueul des Traités 1965 n- 10.



1968 No. 7

earthquake zones which contribute in a major way to collection of the seismic
data requîred for research purposes.

Contiftued operation of L1RSI stton's i aaawudcotiuesbt

year period to begin uy1198an xedtruhJe3017.Te
agreement would continue ini accorance with te teris set fot in the notes
referred to above, including the agreement that data recorded in Canada
under this programi would be made available to the Governiment of Canada if
desired, and the reslts. <of the researh program. wo4ld be puxblished in un-
classified f orm.

If the foregoing meets with the apprval of the Government of Canada,
the Amibassador has the further honor to~ propose tha thsote and the reply
of the Secretary of State for External Affaira thereto shai1 constitute an agree-
mient between the two gover ets effective on the date of tIhat reply.,

Embassy of the United States ofAeia
Ottawa, June 6, 1968~.



1968 N° 7

du Nevada et des principales zones de tremblements de terre qui contribuent
pour une grande part au recueil des données sismologiques nécessaires aux
recherches.

Le maintien en fonctionnement des stations LRSM au Canada contribuerait
beaucoup à la réalisation des objectifs de «VELA UNIFORM». En conséquence,
le Gouvernement des États-Unis demande au Gouvernement du Canada de bien
vouloir prolonger l'accord mentionné au paragraphe un de la présente Note
pour une période supplémentaire de trois ans à compter du 1" juillet 1968
jusqu'au 30 juin 1971. L'accord se poursuivrait conformément aux modalités
exposées dans les notes mentionnées ci-dessus, y compris l'accord suivant lequel
les données enregistrées au Canada dans le cadre du présent programme
seraient mises sur demande à la disposition du Gouvernement du Canada et
les résultats du programme de recherches paraîtraient sous la forme de docu-
rnents sans cote de sécurité.

Si le Gouvernement canadien approuve la proposition énoncée ci-dessus,
l'Ambassadeur a également l'honneur de proposer que la présente Note et la
réponse que lui fera tenir Monsieur le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures
constituent entre les deux Gouvernements un accord qui entrera en vigueur
àla date de cette réponse.

J.W.S.
Ambassade des États-Unis d'Amérique

Ottawa, le 26 juin 1968



The Sertr f Statefr ~External A *ar h

No. N-2221'

Th Sertr Ste< fr Extr Afar present hs copietst h
Ambasadr of the United States of Amriaand iias the honour to rmfer to the

AQbasdo' Note No~. 298 of Ju 26ï,1968 prpsn th conluso fa
agreemnt between the Government of the Un:ited States of Amnicaî andth
Goverient oCadaconcrning contluued co-operation in se1sn4c observa-

saortaklthe proposa, of the United Sae oermnstoti h mbassador's note, to continue to locate a nuinber of mobile siicstations in
Candafor a period of tbiree years is acceptable to the Government of Canada
on the understanding that:

(a) the period covered by this authity~ <*11 extnd. from. Ju 1, 1968
to June 30, 1971;

(b) the number and location o! mobile observatories, the exehange of
scientific data and other details will be agreed upon between the De-
fence Researchi Board (DRB) for Canada and the Advanced Researchb
Projects Agency (ARPA) for the United States; and

(c) in accordance with the practice followed in the past, equipment lm-
ported into Canada for this purpose wlll be returned to the United
States after the research lias been completed.

The Secretary of State for External Affaira notes that data recorded in
Canada under this agreement will b. made available to the appropriate Cana-
dian authorities on request and that the results of the Researchi Programme
wfll b. published in unclassifled f orm.

The. Secretary of State for External Affaira concurs i the. proposai Mf the
Ambassador of the United States Mf America that has note and thia reply shall
constitute an are nt between the two Goer net on this subjeot, effective.
this date.

K.C.
Ottawa, June 27, 1968.



Le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures à
l'Ambassadeur des États-Unis d'Amérique au Canada.

MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES
No N-222

Le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures présente ses compliments àMonsieur l'Ambassadeur des États-Unis d'Amérique et a l'honneur de se référerà la Note no 298 en date du 26 juin 1968 par laquelle Monsieur l'Ambassadeurpropose la conclusion d'un accord entre le Gouvernement des États-Unis d'Amé-
rique et le Gouvernement du Canada en vue du maintien de la collaboration desdeux pays à un programme d'observations sismologiques.

Le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures a le plaisir de faire savoir àMonsieur l'Ambassadeur que le Gdouvernement canadien accepte la proposition
du Gouvernement des États-Unis de reconduire pour trois ans l'autorisation deMaintenir un certain nombre de stations d'observation sismographiques mobiles
au Canada à condition:

a) que la durée de cette autorisation s'étende du 1- juillet 1968 au
30 juin 1971;

b) que le nombre et l'emplacement des observatoires mobiles, l'échange
des données scientifiques et autres détails fassent l'objet d'un accord
entre le Conseil de echerches pouf la défense du Canada et l'Advance
Research Projects Agency des Etats-Unis (Bureau des recherches avan-
cées); et

c) que, conformérent à T'uage établi dans le passé, le matériel importé
atu Canada à cet effet soit remporté aux États-Unis au terme des re-
cherches.

Le Secrétaire d'État aux Affaires.extérieures note que les données recueillies
au Canada aux termes du présent accord seront mises sur demande à la disposi-
tion des autorités canadiennes appropriées et que les résultats du programme
de recherches paraîtront sous la forme de documents sans cote de sécurité.

Le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures adhère à la proposition deMonsieur l'Ambassadeur des États-Unis d'Amérique suivant laquelle sa Note et
la présente réponse constitueront à ce sujet entre les deux Gouvernements un
accord entrant en vigueur à la date de ce jour.

M.C.
Ottawa, le 27 juin 1968
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